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Feuerwehrverein 
Zurzach 
 
   Bad Zurzach, 18. Juni 2022 
 

P r o t o k o l l 
 
der 36. ordentlichen Generalversammlung vom 20. Mai 2022, Pontonier 
Vereinshaus, Bad Zurzach 
 

 
 
 
Traktanden 

1. Appell und Wahl der Stimmenzähler und Tagespräsident 

2. Protokoll der 35. Generalversammlung vom März/April 2021 

3. Jahresbericht des Präsidenten 

4. Jahresrechnung 
4.1 Rechnung 

4.2 Mitgliederbeiträge 

4.3 Budget 

5. Mitgliedermutationen 

6. Jahresprogramm / Aktivitäten 

7. Wahlen 
7.1 Vorstellung Kommandant, Marcel Schleuniger 
7.2 Neuwahl Beisitzer, Stefan Indermühle 

8. Verschiedenes 
8.1 Aktuelles aus der Feuerwehr 

8.2 Diverses 

 

Begrüssung 
 

Der Präsident, Oliver Benda begrüsst alle Anwesenden zur heutigen, 36. Generalver-
sammlung des Feuerwehrvereins Zurzach.  

Speziell werden folgende Ehrenmitglieder begrüsst: 

- Roland Indermühle 
- Hanspeter Müller 
- Hansueli Schärer 

 
Neumitglied: 

- Sacha Schwendimann 
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Totenehrung: 
In den letzten Jahren haben uns folgende Mitglieder verlassen: 
 

- Kari Spuhler 
- Heiri Widmer 
- Geiselhart Peter 

 
Der Präsident bittet die Mitglieder sich für eine Gedenkminute zu erheben.  
 
 
 
Entschuldigungen: 
Es sind auch dieses Jahr diverse Entschuldigungen (19) eingegangen, welche auf der 
Präsenzliste vermerkt sind und vorgelesen werden. 

Die Präsenzliste wird herumgereicht. Die anwesenden Mitglieder werden gebeten, diese 
zu unterschreiben. Zudem zirkuliert eine Adressliste, welche kontrolliert und ergänzt wer-
den soll, damit die Adressdatei auf den neusten Stand gebracht werden kann.  

Wir sind euch dankbar, wenn heute alle Anwesenden den Mitgliederbeitrag direkt bei 
Marco einzahlen. 

 

0. Einladung, Traktandenliste  
Die Einladungen wurden fristgerecht zugeschickt. Das Protokoll wurde auch dieses Jahr 
nicht verschickt, sondern konnte beim Sekretariat bestellt bzw. auf der Homepage einge-
sehen werden. Einige Exemplare des Protokolls liegen auf. 

Es erfolgen keine Wortmeldungen bzw. Änderungen zur Traktandenliste. 

1. Appell und Wahl des Stimmenzählers / Tagespräsidenten 
Der Appell gemäss Präsenzliste ergibt die Anwesenheit von 23 Mitgliedern, davon sind 22 
stimmberechtigt. Das absolute Mehr ist somit 12. 
 
./. Als Stimmenzähler wird Andi Indermühle vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  
 
Da ein Tagespräsident nur dann benötigt wird, wenn der Präsident, bzw. der Vorstand 
gewählt wird, benötigen wir heute keinen Tagespräsidenten. 
 

2. Protokoll der 35. Generalversammlung vom März/April 2021 
Das Protokoll konnte auf der Homepage eingesehen, bzw. beim Sekretariat angefordert 
werden. Es erfolgen keine Wortmeldungen zum Protokoll.  
 
./. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
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3. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Präsident, Oliver Benda, verliest den Jahresbericht. Dieser fällt, aufgrund eines weite-
ren Corona-Jahres, kurz aus. Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen zum Jahresbe-
richt.  
 

4. Jahresrechnung 

4.1 Rechnung 
Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung verschickt. Marco Wohner führt kurz durch 
die Jahresrechnung.  
 
Aufwand  CHF    884.85 
Ertrag   CHF 2’550.00 
 
Das Vereinsjahr schliesst mit einem Gewinn von CHF 1'665.15 und mit einem Vermögen 
von CHF 18'702.88 ab. 
 
Zur Jahresrechnung erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
Die Revisoren, Marina Streitberg und Roger Schneider, haben die Rechnung geprüft, die 
Belege kontrolliert und festgestellt, dass die Rechnung auch dieses sauber und tadellos 
geführt wurde. Sie befinden diese für korrekt und beantragen die Jahresrechnung zu 
genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen. Sie bedanken sich bei Marco 
Wohner für die hervorragende und korrekte Arbeit.  
 
./. Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und dem Vorstand wird De-

charge erteilt. 
 

4.2 Mitgliederbeiträge 
Der Vorstand beantragt auch in diesem Jahr einen unveränderten Mitgliederbeitrag von 
CHF 40.00. 
 
./. Die Anwesenden sind mit dem unveränderten Mitgliederbeitrag von CHF 40.00 

einverstanden. Es erfolgen keine Gegenstimmen 
 

4.2  Budget 
Marco Wohner präsentiert das Budget für das neue Vereinsjahr. Dieses wird im Wesentli-
chen demjenigen des Vorjahres angepasst. Es wird ein Ertrag von CHF 2'900.- budgetiert. 
Der angenommene Aufwand beläuft sich ebenfalls CHF 2’900.-.  
 
./. Die Versammlung stimmt dem vorgeschlagenen Budget 2022 einstimmig zu 
 
Oliver Benda bedankt sich bei Marco für seine Arbeit und die gute Kassenführung. 
 

5. Mitgliedermutationen 
Folgendes Mitglied hat seinen Austritt aus dem Verein bekannt gegeben:  
 

Schwarz Werner      per 31.12.2021 
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Verstorben:  Peter Geiselhart 2022 

 
Folgende Kameraden/-innen, haben ein Beitrittsgesuch gestellt: 
 
 Sacha Schwendimann  

Alexandra Indermühle (leider an der GV nicht anwesend) 
  
Die beiden Obenerwähnten werden von der Versammlung einstimmig als neue Mitglie-
der in den Verein aufgenommen. Herzlich willkommen! 
 
Ausschluss aus dem Verein:  
Gemäss Statuten kann ein Mitglied ausgeschlossen werden, sofern es den Jahresbeitrag 
(auch nach mehrmaligem mahnen) während zwei Jahren nicht bezahlt hat. Der Vor-
stand beantragt den Ausschluss aus dem Feuerwehrverein von  
 
Schmid Marco 
 
per GV 2022. 
 
./.  Die anwesenden Vereinsmitglieder stimmen dem Antrag des Vorstands mit einer 

Enthaltung zu. Das vorgenannte Mitglied wird aus dem Verein ausgeschlossen. 
 
Somit hat der Verein einen neuen Mitgliederbestand von 69. 

6. Jahresprogramm / Aktivitäten 
Das Jahresprogramm wurde mit der Einladung verschickt und ist jederzeit auf der Home-
page abrufbar. Zudem wird vor den einzelnen Anlässen ein Newsletter verschickt und auf 
den bevorstehenden Anlass hingewiesen.  

Sofern jemand aus dem Verein eine gute Idee für einen Anlass hat, darf er/sie dies jeder-
zeit dem Vorstand mitteilen. 

Die GV wird im Jahr 2023 voraussichtlich wieder im März stattfinden. Das genaue Datum 
werden wir so bald als möglich bekannt geben. 

Der Vorstand plant im Jahr 2023 einen ganztägigen Vereins-Ausflug. Details werden zu 
einem späteren Zeitpunkt bekannt gegeben. 

Olli bedankt sich bei Stefan Indermühle für seine Arbeit im Verein in den letzten Jahren. Es 
wird ihm ein kleines Präsent überreicht.  

 

7. Wahlen 
7.1 Marcel Schleuniger 
Marcel Schleuniger ist von Amtes wegen Mitglied des Vereinsvorstands. Wir begrüssen 
Marcel herzlich im Verein und freuen uns ihn in unserer Runde zu haben. Bestimmt werden 
wir ihn auch an der einen oder anderen Vereinsaktivität begrüssen können. 
 
Marcel stellt sich kurz selbst vor und erzählt kurze Anekdoten zu einzelnen, zum Teil auch 
schon älteren Vereinsmitgliedern. Vielen Dank Marcel für diese Erinnerungen! 
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7.2 Neuwahl Beisitzer 
Stefan Indermühle hat sich bereit erklärt, weiterhin als Beisitzer im Verein tätig zu sein. Wir 
sind darüber sehr dankbar und freuen uns, ihn weiterhin als Vorstandsmitglied in unserer 
Runde zu haben.  
 
./. Stefan wird einstimmig von der Versammlung als Beisitzer gewählt. 
 
Stefan bedankt sich für die Wahl und nimmt diese gerne an. 
 
Somit setzt sich der Vorstand neu wie folgt zusammen: 
 
Präsident   Oliver Benda 
Vizepräsident  Fabienne Graf 
Kommandant Feuerwehr Marcel Schleuniger 
Kassier    Marco Wohner 
Beisitzer   Stefan Indermühle 
Aktuarin   Franziska Scherer 
 
Revisoren   Marina Streitberg und Roger Schneider 
 
 
8. Verschiedenes 
 
8.1 Aktuelles aus der Feuerwehr 
 
Marcel Schleuniger informiert kurz über das vergangene und das laufende Feuerwehrjahr 
sowie die Arbeit seit dem Gemeindezusammenschluss. 
 

- Das Tagesgeschäft seit dem 1.1.22 läuft, man ist auf Kurs. Es ist eine Chance grösser 
zu werden bzw. zu sein. Das zum Teil neue Material ist für viele eine neue Heraus-
forderung. 

- Der administrative Aufwand ist sehr gross, aber machbar 
- Personell läuft es grundsätzlich gut. Die Mannschaft ist motiviert und will nach vor-

ne schauen. Es sind noch immer Gegenstimmen im Raum, welche hauptsächlich 
aus dem Lager des höheren Kaders kommen. 

- Reibereien gibt es immer wieder, diese können aber auch positive Auswirkungen 
an den Tag bringen. 

- Bis jetzt erfolgten 23 Einsätze, man bewegt sich hier im «normalen Rahmen». 
- Momentaner Adf Bestand 153 (bei Start waren es 160). Marcel ist überzeugt, dass 

sich diese Zahl bis Ende Jahr noch ändern wird.  
 
8.2 Diverses 
 
Es erfolgen diverse Wortmeldungen: 
 

- Momentan ist eine Fusion mit allfälligen anderen Feuerwehrvereinen der neuen 
Gemeinde nicht geplant. Wir sind jedoch offen für neue Mitglieder aus der aktiven 
Feuerwehr. 

- Marcel hat die verschiedenen Vereine zwecks Zusammenschluss, angesprochen. 
Er sieht aber eher Gegenwind des anderen Vereins. Die Präsidenten der beiden 
Vereine sollten das Gespräch aufnehmen. 
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- Andi Indermühle schlägt vor, die anderen Vereine über unsere Aktivitäten/Events 
zu informieren, bzw. einzuladen (Familientag, Wintertraum-Apéro, Skitag etc.) 

- Roland Indermühle bittet den Vorstand die anderen Vereine anzusprechen um 
eventuell das Interesse für einen Zusammenschluss zu erwecken. 

- Hansueli Schärer weist darauf hin, die Statuten zu überprüfen und allfällige Ände-
rungen/Anpassungen vorzunehmen, bzw. der GV zur Änderung vorzuschlagen. 
Der Vorstand wird sich diesen Anliegen annehmen und die Mitglieder später (bila-
teral) informieren. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, bedankt sich Olli Benda beim Vor-
stand für die Arbeit im letzten Vereinsjahr, bei den Mitgliedern für das Erscheinen und 
wünscht allen Anwesenden noch einen schönen und gemütlichen Abend. Die Versamm-
lung wird um 20.20 Uhr geschlossen.  

 

 
 
Bad Zurzach, 18. Juni 
 
 
 
Der Präsident Die Aktuarin 
 
 
 
Oliver Benda Franziska Scherer 


